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新聞稿                                                                                                                                          即時發佈 

奮楫揚帆正當時丨 2022年十如對話順利召開 

 

(香港，2022年 9月 5日) 9月 1日，在溢達集團可持續發展園林十如園區內，以「奮楫揚帆正當

時」為主題的 2022 年十如對話正式拉開帷幕。本屆會議上，三百餘名嘉賓通過線上或線下形式，

圍繞人工智慧、守護人類生命健康、環境保護與碳中和等議題交換意見和經驗，並在充滿智慧

的研討和富有見解的交流中，探尋可持續發展的靈感與啟發。  

 

溢達集團自 2014 年起，每年在山水名城桂林舉辦十如對話，至今已舉辦至第九屆。十如對話旨

在為如何實現與環境及社會和諧共處的經濟發展模式，提供一個集思廣益的交流平台。每年會

議薈聚多方領域的專家和翹楚，對全面的可持續發展進行深入探討，亦希望「甲天下」的自然

風景為「經濟，環境與人文文化如何取得和諧發展」中心議題的討論帶來靈感。 

 

【桂林市領導精彩致辭】 

開幕首日，活動有幸邀請到桂林市副市長王昕先生為本屆十如對話致辭，他首先代表桂林市人

民政府對溢達集團再次成功舉辦十如對話表示熱烈祝賀，對各位參會嘉賓的來臨表示誠摯歡迎，

向長期以來關心、支援桂林發展的各界朋友表示衷心感謝。 

 

王昕副市長表示，去年習近平總書記到廣西視察，第一站來到桂林，給桂林提出了遠大願景：

打造世界級旅遊城市，這一歷史使命交給了所有身在桂林、關心桂林發展的每個人身上。溢達

集團作為桂林市的行業龍頭企業，是一家秉承世界級旅遊城市一脈相承理念，以環保生態為己

任的先進企業。桂林世界級旅遊城市的歷史征程，需要更多像溢達集團這樣的企業和數百萬桂

林人民群眾共同參與其中，這與本屆十如對話「奮楫揚帆正當時」的主題非常契合，生態環境

保護和企業長續發展永遠共生共存。他代表桂林市人民政府向十如對話的如期舉辦表示熱烈祝

賀，也真誠邀請所有嘉賓能多些時間親自到訪桂林，用不同視覺、視角感悟桂林的真善美，桂

林山水敞開胸懷擁抱每個人，也希望每個人都來擁抱世界級的美麗山水：桂林。 

 

【圍爐夜話】 

在接下來的圍爐夜話中，小鵬汽車副董事長兼總裁顧宏地先生和該環節主持人溢達創投總裁蔡

逸倫先生圍繞小鵬汽車的創立和發展，以及新能源汽車企業如何實現凈零排放目標和可持續發

展等話題，帶領嘉賓們在他們的思想旅程中尋找靈感和啟發。 
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顧宏地先生還分享了他跨行從事新能源汽車的緣由，並談到企業如何在眾多知名品牌中放大優

勢、脫穎而出，對產品市場進行精準選擇。同時，在談及對未來新能源汽車發展的預想時，顧

宏地先生表示，隨著技術的高速發展以及對新能源汽車研發的大力投入，未來出行形式將更加

豐富，更具價值。他認為，8年後自動駕駛將會在不同場景出現，自動駕駛將成為未來出行方式

中非常重要的形式。未來新能源汽車不僅能在平面的道路上行駛，還可能延伸到不同的空間進

行三維出行，也許在低空（飛行汽車），也許非主幹道有低速終端機器人的解決方案，甚至在

水中、水面下等等。期間，他還引導出席者一起設想，桂林現在有非常美好的山水、非常安全

的航線，讓大家能夠享受低空飛行，現在我們也可以在珠江上飛。 

 

【歡迎致辭】 

9月 2日，即本屆十如對話第二天，各項議程繼續有序開展。首先，溢達集團副董事長楊敏賢女

士發表了歡迎致辭。她談到，過去兩年多，在全球疫情挑戰下，溢達依然堅持不懈通過線上形

式舉辦十如對話，繼續搭建交流平臺，彙聚專家智慧。今年，十如對話終於可以重啟實體會議，

並得到三百餘名嘉賓支援，更首次線上線下結合，讓來自七個國家、超過一百五十名線上嘉賓

與現場嘉賓聯繫在一起，而且今年是十如對話首次在十如園區舉行，別具意義。 

 

楊敏賢女士強調，應對氣候變化，阻止全球氣溫進一步上升，已經到了關鍵時刻，全世界各國

政府和企業需要共同協作，即刻採取有力應對措施，否則時不再來。因此，今年十如對話以

「奮楫揚帆正當時」為主題，邀請來自不同領域的專家學者，深入探索應對氣候變化和可持續

發展問題的解決方案，分享他們的真知灼見，為實現凈零排放目標面臨的挑戰和難題，提供一

些解決思路。 

 

今年也是溢達集團落戶桂林十周年。近年在疫情及國際環境影響下，儘管面臨不少新的挑戰，

但溢達始終堅韌如昔，堅持可持續發展。 

 

【主題演講】 

在主題演講環節，清華大學雙聘教授，美國國家工程院外籍院士，英國皇家工程院外籍院士沈

向洋博士向十如對話與會嘉賓們詳細分享了諸多人工智慧的實踐案例、發展現狀、研發難點以

及挑戰和機會等。他表示，如今人類已被人工智慧所環繞，在不久的將來，甚至會有多個人工

智慧同時陪伴我們，如汽車的自動駕駛就是一個從語音到視覺等功能的龐大 AI系統，大家熟知

的 Siri、小冰則是互動對話式的人工智慧。  
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最後，沈向洋博士表示，科技是一把雙刃劍，人工智慧在帶來技術飛躍的同時，也會存在道德

倫理和法律層面的一些爭議。他認為，可以通過政府、專業機構等相關部門提前制定監管機制、

產業界和學術界等層面的從業者自律並遵守規範等解決方案，來規範人工智慧行業的發展，使

其更好地為人類和社會的可持續發展服務。  

 

【小組討論】 

在「守護人類生命健康」小組討論環節，微醫集團總裁兼 CTO、原 IBM全球高級副總裁王陽博

士表示，隨著 5G、人工智慧、物聯網、雲計算等智慧科技的發展與普及，醫療科技的發展日新

月異，如手術機器人，再加上多方對 AR、VR 領域的研發投入，對教育、醫療科技來說更是如

虎添翼。AI、雲端、大數據等技術相繼促成智慧醫療體系建設，從醫學和科學的角度協助人類

社會更有效地應對突如其來的疾病危機。  

 

英矽智慧首席科學官兼藥物研發負責人任峰博士詳細闡述了 AI和機器人如何加速藥物研發。他

表示，傳統藥物研發從開發到推出，需要超過 10年甚至 15年的時間，且耗費 20億美元以上，

只有 2.1%的極低投資回報率，且潛在新藥會因安全性或有效性不佳而在臨床試驗中失敗。通過

人工智慧賦能新葯研發，則大幅縮短了辨識潛在分子候選藥物所需的時間，協助研究人員將精

力集中在更重要的領域，説明提高臨床實驗的成功率，以更低成本快速完成藥物探索。  

 

廣東省精神衛生中心主任、廣東省人民醫院精神衛生研究所所長、醫學博士、博士生導師、廣

東省醫學領軍人才賈福軍博士認為，健康不僅僅是指沒有生病或者體質健壯，應是生理、心理

及社會適應三個方面全部良好的一種狀況。他強調，通過加強科普教育以及積極採取各種措施，

以提高國民心理健康素養水準尤為重要。  

 

該小組討論由麥肯錫公司全球董事合夥人、大中華區政府及公共事務、基礎設施建設業務核心

負責人、大中華區私募股權和機構投資業務核心負責人之一，大中華區 ADI（All In，Diversity 

& inclusion）負責人石俊娜女士主持。 

 

【十如開園儀式】 

當天，活動現場還隆重舉行了溢達集團可持續發展園林——十如的盛大開園儀式！桂林市政府

的領導們、眾多十如對話的嘉賓們和溢達同事們共同見證這一重要時刻（更多十如故事及可持

續發展靈感，可流覽溢達集團官網：https://www.esquel.com/integral）。  
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【主題演講】 

最後的主題演講，香港科技大學（廣州）教授，清華大學教授，清華大學 PPP 研究中心主任王

天義教授圍繞「環境保護與碳中和」議題和出席者進行了開放而深入的交流。  

 

他向出席者詳細分享了全球生態環境的歷史與演變、現狀與問題、治理與成效，全球氣候變化

的相關數據和進程，碳中和共識以及香港碳中和之路等議題。王天義教授談到，人類的出現尤

其是工業文明的發展，打破了地球曾有過的「美好」平衡態，要解決人類當前遭遇的環境污染

和氣候變化兩大挑戰，就必須看到其同根同源同時性，以及減污降碳協同增效的可能性和必要

性，做到既減污又降碳。 

 

【閉幕致辭】 

溢達集團首席執行官童成先生為本屆十如對話致閉幕辭。致辭中，他向大家分享了過去一年溢

達集團踐行凈零排放承諾的工作進展與諸多亮點。他強調，通過多方努力，對比 2018 年溫室氣

體排放基數，溢達集團截至 2021年已減排 25%，溢達有信心在 2035年實現排放減半的目標; 而

更具挑戰的 2050凈零排放目標，溢達將通過引領創新，協同合作來儘早實現。 

 

童成先生還通過溢達積極推廣可持續發展理念、搭建數位化智慧化標杆工廠、研發具有完整自

主智慧財產權的零水染技術、與環思智慧合作開發紡織產業雙碳數位化管理系統、溢達環保

Polo 等案例，展示了溢達集團在可持續發展方面的努力與成果。他介紹，未來溢達將以更強力

度，投入更多資源，持續在生產全流程中減少資源消耗，創新技術，繼續作為綠色實踐的領導

者，不惜餘力地通過自身實踐，為未來工業和可持續發展提供新的參考模式。 

 

【十如參觀】 

會議期間，與會嘉賓們實地參觀了坐落於自然美景中與桂林山水相得益彰的十如。十如園區內

各項設施均以低碳排放及提高能源效益為目標，呈現了紡織服裝行業開創性的發展模式，結合

創新理念、優質就業、文化交流和環境可持續發展，不僅展示了製造業與大自然可以和諧共存，

更以實踐及成果推動企業智能化轉型，邁向中國智造。所有嘉賓無不盛讚：十如，當之無愧是

一個可持續發展與進步、自然與技術和諧共融的完美詮釋！ 
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【崑曲表演】 

經過了一天的可持續交流與探討，出席者們迎來了十如風景旖旎、令人沉醉的夜晚，在這裡，

活動有幸邀請到著名的江蘇省蘇州崑劇院的傑出演員們，為大家帶來曲調婉轉動人，引人入勝

的崑曲經典劇碼——《牡丹亭》。 

 

崑劇是中華民族最古老的戲曲劇種之一，起源於元末明初的「崑山腔」。崑劇集中國戲曲藝術

之精華，熔詩、詞、樂、歌、舞、戲於一爐，在中國戲曲史、文學史、音樂史上都佔有重要地

位，被喻為「百戲之師」。2001 年 5 月，崑劇被聯合國教科文組織宣佈為「人類口頭和非物質

遺產代表作」，成為全世界人民共同的文化遺產。當晚，崑曲演員們的出色演繹給所有嘉賓留

下了深刻印象。 

 

【騎行漫遊】 

桂林以風景如畫而聞名天下，至今仍保留著許多古老村落和自然美景。9月 3日，與會嘉賓們在

微風中踏著自行車，一路遊行於田園阡陌，欣賞美麗的鄉村風光。騎行隊伍從臨桂會仙花海景

區出發，途經文全村、趙家村、岩口村等具有數百年歷史的古村落，最終在素有」一門九進士，

父子三翰林」美譽的田心村 匯合，打卡狀元橋，感受濃厚的耕讀文化。 

 

【中國藍染工作坊】 

與此同時，本屆十如對話還為與會嘉賓們特別設置了「中國藍染工作坊」體驗活動，讓對天然

染色感興趣的嘉賓，在溢達集團研發中心工程師等專業人士的指引下，從位於十如的世界首個

染料植物專類園中，採摘靛藍植物，再結合古老的紥染技藝，製作出獨一無二的手工圍巾，體

驗傳統植物染色之趣，感受藍染之美。 

 

至此，2022 年十如對話完美結束！ 讓我們期待通過持續的探討與交流，會有更多志同道合者加

入可持續發展的征程，共同為人類的美好未來貢獻力量！ 

 

關於「十如對話」 

溢達集團自 2014 年起在山水名城桂林啟動「十如對話」，為不同領域的意見領袖和專家提供了

一個集思廣益的交流平臺，探索可持續發展的模式。討論主題涵蓋文化、教育、創新、城市規

劃、建築、醫療保健、數字轉型，以及如何把可持續發展理念融入其中。 
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「十如對話」宣導深入探討環境和經濟共同繁榮的挑戰與機遇，十如則呈現了紡織服裝行業開 

創性的可持續發展模式。詳情請流覽 2022十如對話。  

 

 

 

 

 

 
1. 溢達集團可持續發展園林：十如 

 

 
2. 桂林市副市長王昕先生為本屆十如對話致辭 

 

https://www.integral-conversation.com/?lang=zh
https://www.integral-conversation.com/?lang=zh
https://www.integral-conversation.com/?lang=zh
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3. 圍爐夜話主持人溢達創投總裁蔡逸倫先生（右）與嘉賓小鵬汽車副董事長兼總裁顧宏地博士（左） 

對談。  

 

 
4. 溢達集團副董事長楊敏賢女士致開幕辭 

 

 
5. 清華大學雙聘教授，美國國家工程院外籍院士，英國皇家工程院外籍院士沈向洋博士  
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6. 麥肯錫公司全球董事合夥人石俊娜女士 

 

 
7. 英矽智慧首席科學官兼藥物研發負責人任峰博士 

 

 

8. 微醫集團總裁兼 CTO、原 IBM全球高級副總裁王陽博士 
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9. 廣東省精神衛生中心主任、廣東省人民醫院精神衛生研究所所長、醫學博士、博士生導師、廣東省醫

學領軍人才賈福軍博士 

 

 
10. 十如開園儀式：醒獅表演 

 

 

11. 香港科技大學（廣州）教授，清華大學教授，清華大學 PPP研究中心主任，中國光大環境（集團）有

限公司前總裁、董事會主席王天義教授 
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12. 溢達集團首席執行官童成先生致閉幕辭 

 

 
13. 參觀十如 

 

 
14. 江蘇省蘇州崑劇院的傑出演員們演繹經典劇目《牡丹亭》 
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15. 騎行漫遊 

 

 

16. 中國藍染工作坊 


